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Ex-deputado 
Natalino é 
preso em 
operação 
do MPRJ

  

Operação na Baixada tem Fernandinho Beira-Mar como alvo

PÁGINA 4

Policiais da 60ª DP (Cam-
pos Elíseos), promotores do 
Gaeco/MPRJ, e a Polícia Mili-
tar deflagraram na terça-feira 

(10) uma operação contra 
uma quadrilha especializada 
em roubo de cargas na Bai-
xada Fluminense. O prejuízo 

causado pelo grupo crimi-
noso é estimado em cerca 
de R$ 4 milhões.
Entre os alvos está Luiz 

Fernando da Costa, conhe-
cido como Fernandinho Bei-
ra-Mar, apontado como líder 
da organização. Um mandado 

de busca e apreensão foi 
cumprido no Presídio Fede-
ral de Catanduvas (PR), onde 
ele está detido desde março 

deste ano. Esta é a quinta vez 
que Beira-Mar é transferido 
para uma unidade de segu-
rança máxima.

O ex-deputado estadual Natalino José 
Guimarães foi preso na manhã de terça-
-feira (10), em Campo Grande, Zona Oeste 
do Rio, durante uma operação do Ministério 
Público do Estado do Rio de Janeiro (MPRJ). 

Justiça nega soltura de PM 
que baleou jovem negro

Areninha 
jacob 
bandolim
A Areninha Jacob do Bandolim, 
no Pechincha, recentemente 
reformada pela Prefeitura do 
Rio, será o palco da 2ª etapa do 
BREAKING CARIOCA, um dos 
eventos mais aguardados da 
cena hip hop carioca. 

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  9

  CADERNO G 

A equipe médica responsável pela 
cirurgia do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, realizada na manhã da terça-feira 
(10), afirmou que ele está bem, conver-
sando normalmente, se alimentando e 
sem apresentar sequelas. Segundo os 
médicos, as funções neurológicas do 
presidente estão preservadas. 

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  2

Após cirurgia, 
Lula reage bem 
sem sequelas

16,9 milhões 
são afetados com 
atraso de auxilio gás 

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  7

O governo federal anunciou que 
o pagamento do Auxílio Gás, 
previsto para começar nesta terça-
-feira (10/12), será adiado para mais 
de 16,9 milhões de pessoas em 
dezembro. A decisão foi tomada 
pelo Ministério do Desenvolvimento 
e Assistência Social

conheça trajetória do novo 
presidente do Flamengo

ESPORTE

Assembleia do ES 
é eleita a mais 
transparente do Brasil
O acesso à informação nas institui-
ções públicas, seja no Espírito Santo 
ou em qualquer outro estado, é 
uma exigência crescente e inques-
tionável. Neste contexto, a Assem-
bleia Legislativa do Espírito Santo 
(Ales) se destacou como a Assem-
bleia mais transparente entre todas 
as Assembleias Legislativas do país 
MATÉRIA COMPLETA NA PÁG 7

NACIONAL

BAIXADA 

Médica da Marinha 
é atingida por bala 
dentro do Hospital
Na manhã da terça-feira (10), uma Capitão 
de Mar e Guerra foi baleada na cabeça no 
Hospital Naval Marcílio Dias, localizado no 
Lins de Vasconcelos, Zona Norte do Rio de 
Janeiro PÁG  3

NACIONAL

GERAL

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  6
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A e q u i p e 
médica res-
p o n s á v e l 
pela cirur-
gia do pre-
sidente Luiz 

Inácio Lula da Silva, reali-
zada na manhã da terça-
-feira (10), afirmou que ele 
está bem, conversando nor-
malmente, se alimentando 
e sem apresentar seque-
las. Segundo os médicos, 
as funções neurológicas 
do presidente estão pre-
servadas. Lula passou por 
um procedimento cirúrgico 
de emergência para drenar 
um hematoma na cabeça, 
consequência da queda que 
sofreu em outubro.

O médico cardiologista 
Roberto Kalil, um dos res-
ponsáveis pela operação, 
informou que o presidente 
chegou da cirurgia pratica-
mente acordado, foi extu-
bado e está estável. Ele tam-
bém revelou que Lula deve 
permanecer em observação 
por mais alguns dias, sem 
previsão de alta imediata, e 
que retornará a Brasília no 
início da próxima semana. 
Kalil também informou que, 
por ordem médica, Lula 

está proibido de receber 
visitas de trabalho até sua 
completa recuperação.

O acidente ocorreu em 
outubro, quando o pre-
sidente caiu no banheiro 
de sua residência oficial. 
Na ocasião, ele sofreu 
uma contusão na nuca e 
foi hospitalizado, mas se 
recuperou rapidamente. 
No entanto, recentemente, 
Lula sentiu dores de cabeça 
e, ao realizar exames em 
Brasília, foi detectado um 
novo hematoma intracra-
niano, o que levou à deci-
são de realizar a cirurgia. 
O médico explicou que, 
durante a queda, o cére-
bro se deslocou dentro do 
crânio, provocando o san-
gramento, que foi removido 
sem danos permanentes.

A cirurgia foi realizada 
com sucesso e durou 

cerca de duas horas. O 
procedimento, conhecido 
como trepanação, foi feito 
com o objetivo de drenar 
o hematoma localizado 
entre o cérebro e a mem-
brana meníngea. Dife-
rentemente do que foi 
informado inicialmente, o 
presidente não passou por 
uma craniotomia, mas por 
uma versão mais simples 
da intervenção, que inclui 
perfurações discretas para 
a drenagem do sangue. A 
equipe médica garantiu que 
o procedimento não causou 
nenhuma alteração nas fun-
ções motoras ou cognitivas 
de Lula.

O presidente deverá per-
manecer na Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) por 
48 horas, seguindo o pro-
tocolo recomendado para 
casos como o dele. Durante 

esse período, ele ficará com 
um dreno, que será reti-
rado entre um e três dias. 
A equipe médica ressaltou 
que complicações como o 
hematoma tardio, resultado 
do acúmulo de líquido cere-
bral após o impacto, são 
comuns em idosos, espe-
cialmente após quedas.

Em relação ao acidente de 
outubro, os médicos expli-
caram que o primeiro hema-
toma havia sido absorvido, 
mas o novo sangramento 
ocorreu durante a fase de 
absorção. Lula foi subme-
tido a exames de rotina, 
que permitiram identificar 
o aumento do hematoma 
e indicar a necessidade da 
cirurgia. O presidente, que 
já passou por uma cirurgia 
de quadril no ano passado, 
encontra-se lúcido e em boa 
recuperação.

Javier Milei completou um 
ano como presidente da 
Argentina na terça-feira 

(10/12), marcado por contra-
dições. Antes de assumir a 
Casa Rosada, prometeu uma 
política econômica rígida e 
postura externa contra “comu-
nistas”. Até agora, implemen-
tou boa parte de sua agenda 
ultraliberal.  

O destaque foi a aprovação 
de reformas econômicas em 
junho, com cortes, desregula-
mentações e privatizações. Isso 
reduziu a inflação para abaixo 
de 200% em outubro e desa-
celerou o índice mensal para 
2,7%. A produção industrial 
cresceu 2,6% em setembro.  

Por outro lado, a pobreza 
aumentou no primeiro 

semestre de 2024, atingindo 
52,9% da população, refletindo 
o custo das políticas econô-
micas, especialmente para os 
mais pobres.  

Na política externa, embora 
crítico à esquerda, Milei man-
tém pragmatismo, como na 
assinatura de acordos com Bra-
sil e China, essenciais à econo-
mia argentina.

Mais de 41% dos resíduos 
urbanos tiveram destinação 
inadequada em 2023

A ministra dos Povos Indí-
genas, Sonia Guajajara, 
foi uma das seis per-

sonalidades selecionadas na 
terça-feira (10) para receber o 
Prêmio Campeões da Terra, con-
cedido pela ONU em reconhe-
cimento a ações em defesa do 
meio ambiente e das pessoas. O 
anúncio foi feito em Nairóbi, na 
sede do Programa das Nações 
Unidas para o Meio Ambiente 
(Pnuma).

Em sua declaração, Sonia Gua-
jajara destacou a importância 
de reconhecimentos como o 
prêmio, que valorizam e disse-
minam o saber indígena. “Agra-
deço ao Pnuma pela premiação 
e pela parceria na nossa traje-
tória pela preservação da biodi-
versidade”, afirmou a ministra.

Além de Sonia, outros pre-
miados incluem Amy Bowers 
Cordalis, defensora indígena 
dos EUA; Gabriel Paun, defen-
sor ambiental romeno; Lu Qi, 
cientista chinês especializado 
em reflorestamento; Madhav 

Gadgil, ecologista indiano; e a 
Sekem, iniciativa de agricultura 
sustentável do Egito. Desde 
2005, 122 pessoas e organiza-
ções receberam o prêmio.

Para Sonia, a premiação 
reforça o compromisso indígena 
com a defesa do planeta e a 
conscientização sobre a urgência 
de proteger a biodiversidade. Ela 
destacou os valores dos povos 
indígenas, como o respeito à 
natureza e à coletividade.

Natural do Maranhão e do 
povo Guajajara, Sonia tem uma 
longa trajetória de ativismo, 
defendendo os direitos indíge-
nas e a conservação ambiental. 
Antes de se tornar ministra, foi 
líder de diversas organizações 
indígenas, além de denunciar 
violências contra os povos indí-
genas e liderar a Jornada San-
gue Indígena Nenhuma Gota a 
Menos. Ela também foi eleita 
uma das 100 pessoas mais 
influentes de 2022 pela TIME e 
uma das 100 mulheres inspira-
doras de 2023 pela BBC.

Ministra Sonia Guajajara recebe da 
ONU o Prêmio Campeões da Terra

Após cirurgia, Lula reage 
bem, sem sequelas,
afirmam médicos

SAÚDE

Em 2023, 58,5% dos resí-
duos sólidos urbanos no 
Brasil tiveram destinação 

adequada, segundo o Pano-
rama dos Resíduos Sólidos 
no Brasil 2024 da Abrema. Já 
41,5% foram descartados de 
forma irregular, com 35,5% 
destinados a lixões, contra-
riando a PNRS, que previa o 
fim desses locais até 2024. 
Apesar de um leve avanço 
em relação a 2022, quando a 
destinação correta foi de 57%, 
a gestão ainda não atende às 
diretrizes.

Cada brasileiro gerou, em 

média, 1,047 kg de resíduos 
por dia, totalizando 81 milhões 
de toneladas anuais. A coleta 
atingiu 93,4%, com 5,6% reali-
zada por catadores informais. 
O Sudeste respondeu por 50% 
da produção de resíduos, e o 
Norte, 7,5%.

Apenas 8% dos resíduos 
secos foram reciclados, sendo 
67,2% por catadores informais. 
Compostagem e uso para 
energia tiveram participação 
limitada. Municípios gastaram 
R$ 34,7 bilhões na gestão, um 
aumento de 9,4% em relação 
a 2022.

 MUNDO 

Governo Milei na Argentina completa 
um ano marcado por contradições

UBER

A Justiça de São Paulo 
rejeitou, na segunda-
-feira (9), o pedido de 

liberdade provisória do poli-
cial militar Vinicius de Lima 
Britto, acusado de matar 
Gabriel Renan da Silva Soa-
res, após o jovem tentar fur-
tar itens de limpeza em um 
supermercado na zona sul da 
cidade, no início do mês.

A decisão foi tomada pela 
juíza Michelle Porto de Medei-
ros Cunha Carreiro, da 5ª Vara 
do Júri. O policial disparou 11 
vezes contra Gabriel, o que 
gerou grande repercussão, 

especialmente após uma série 
de casos de abuso por parte 
da Polícia Militar de São Paulo.

Em seu despacho, a juíza 
destacou que Vinicius tem um 
histórico de "modus operandi 
violento e descontrolado", já 
que ele também é investigado 
pela morte de dois homens 
durante um assalto em São 
Vicente, no litoral paulista.

Além disso, a juíza negou o 
pedido de sigilo no processo, 
solicitado pela defesa do poli-
cial. Atualmente, Vinicius está 
preso no Presídio da Polícia 
Militar Romão Gomes.

Justiça nega soltura de PM 
que baleou jovem negro

ONU
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Na manhã da 
terça-feira 
(10), uma 
Capitão de 
Mar e Guerra 
foi baleada 

na cabeça no Hospital Naval 
Marcílio Dias, localizado no 
Lins de Vasconcelos, Zona 
Norte do Rio de Janeiro. A 
vítima, identificada como 
Gisele Mendes de Souza e 
Mello, é médica geriatra e 
superintendente de Saúde 
da instituição. O incidente 
ocorreu enquanto ela par-
ticipava de uma cerimônia 
no auditório da Escola de 
Saúde da Marinha.

Após o ocorrido, a médica 
foi socorrida por colegas e 
levada ao centro cirúrgico do 
hospital. Segundo informa-
ções preliminares, o estado 
de saúde da militar é consi-
derado grave.

No momento do incidente, 
uma operação da Unidade 
de Polícia Pacificadora 
(UPP) do Lins de Vasconce-
los estava em andamento 
na região. Relatos nas redes 
sociais indicam a ocorrência 
de confrontos. De acordo 
com a Polícia Militar, agentes 
da UPP foram atacados por 
criminosos na comunidade 
do Gambá. A ação policial 
tinha como objetivo prender 
suspeitos de envolvimento 

em roubos de veículos na 
área do Grande Méier.

Em nota, a Marinha do Bra-
sil confirmou que a médica 
foi baleada durante a ope-
ração policial. A Polícia Civil 
informou que a investigação 
está sob responsabilidade 
da Marinha e se colocou à 
disposição para colaborar 
com o que for necessário.

Fuzileiros navais foram 
deslocados para o hospital 
e chegaram ao local no iní-
cio da tarde de terça-feira. 
Gisele Mendes, que já ocu-
pou o cargo de diretora do 
Hospital Naval de Brasília 
(HNBra), está prestes a ser 
promovida ao posto de almi-
rante médica.

Posicionamento das 
Autoridades

Nota da Polícia Militar
"A Assessoria de Imprensa 

da Secretaria de Estado 
da Polícia Militar informa 
que a UPP Lins realiza, na 
manhã desta terça-feira 
(10/12), uma operação nas 

comunidades do Complexo 
do Lins. Durante a ação na 
comunidade do Gambá, 
policiais foram atacados por 
criminosos. Posteriormente, 

o comando da unidade rece-
beu informações sobre uma 
vítima ferida dentro do Hos-
pital Naval Marcílio Dias. O 
policiamento foi reforçado 

na região."

Nota da Marinha do Brasil
"A Marinha do Brasil (MB) 

informa que, durante uma 

operação do Comando da 
Coordenadoria da Polícia 
Pacificadora no Complexo 
do Lins, nesta terça-feira 
(10), um projétil de arma 
de fogo atingiu o interior 
de um dos prédios do Hos-
pital Naval Marcílio Dias, 
ferindo uma militar da MB.

A militar está passando 
por procedimento cirúr-
gico e seu estado de saúde 
é grave. A Marinha lamenta 
profundamente o ocor-
rido e se solidariza com 
os amigos e familiares da 
militar. A instituição está 
prestando todo o apoio 
necessário para garantir a 
sua pronta recuperação."

O caso mobilizou auto-
ridades e gerou como-
ção, principalmente pelo 
fato de a vítima ser uma 
figura de destaque na 
área médica da Marinha. 
A investigação sobre as 
circunstâncias do disparo 
continua, enquanto equi-
pes policiais permanecem 
atuando no Complexo do 
Lins.

A Universidade Fede-
ral Fluminense (UFF) 
inaugura nesta sexta-

-feira (13), às 10h, a nova sede 
da Faculdade de Medicina 
(CMM-UFF) em Niterói (RJ). 
O evento contará com a pre-
sença da ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, que, além 
de participar da cerimônia, 
apresentará uma conferência 
abordando temas fundamen-
tais para a saúde pública no 
país.

A construção do novo pré-
dio foi viabilizada pelo Pro-
grama de Apoio a Planos de 
Reestruturação e Expansão 
das Universidades Federais 
(Reuni) e por emenda impo-
sitiva da Bancada Parlamentar 
do Rio de Janeiro. A CMM-UFF 
atende atualmente mais de 
1.400 alunos de graduação, 
pós-graduação e especializa-
ção, com currículo que inclui 
disciplinas de inteligência 

artificial e telemedicina. 
Além do curso de medicina, 
o novo espaço também abri-
gará matérias de outras áreas, 
como biomedicina e biologia.

Durante a cerimônia, será 
lançado o livro comemorativo 
“Memória institucional e his-
tórias de vida – A Faculdade 

de Medicina da Universidade 
Federal Fluminense pela voz 
de seus ex-diretores e vice-di-
retores”. Prestes a completar 
cem anos em 2025, a Facul-
dade de Medicina da UFF teve 
origem na Faculdade Flumi-
nense de Medicina, fundada 
em 1925, sendo incorporada 

à UFF na década de 1960.
Evento: Inauguração da 

nova sede da Faculdade de 
Medicina da UFF

Data/Hora: 13 de dezem-
bro, às 10h

Local: Rua Desembargador 
Athayde Parreiras, nº 100, 
Niterói (RJ)

UFF inaugura nova sede da Faculdade 
de Medicina em Niterói

O Conselho Nacional 
de Política Energética 
(CNPE) adiou a decisão 

sobre a retomada das obras da 
usina nuclear Angra 3, no Rio 
de Janeiro. A pauta, que pre-
via autorizar a implantação da 
usina e definir o preço da ener-
gia, foi adiada após um pedido 
de vista coletivo durante a reu-
nião da terça-feira (10).

Segundo interlocutores do 
governo, o tema será reto-
mado no final de janeiro, 
durante a primeira reunião 
extraordinária do CNPE em 
2025. Até lá, dois estudos 
serão analisados: um sobre 
melhorias na governança da 
Eletronuclear, conduzido pela 
Casa Civil, e outro sobre fon-
tes de financiamento para as 
obras, sob responsabilidade 
dos ministérios da Fazenda e 

Planejamento.
A conclusão de Angra 3 exige 

investimentos adicionais de 
R$ 20 bilhões, com o modelo 
atual prevendo que os cus-
tos sejam incluídos na conta 
de luz dos consumidores. Um 
estudo do BNDES propõe uma 
tarifa de R$ 640 por megawat-
t-hora (MWh) para comercia-
lizar a energia da usina, mas 
o governo busca alternativas 
para evitar o impacto tarifário.

O presidente da Associação 
Brasileira para o Desenvolvi-
mento de Atividades Nuclea-
res (Abdan), Celso Cunha, 
demonstrou surpresa com o 
adiamento, afirmando que 
havia expectativa de decisão. 
A indefinição gerou preocupa-
ção no mercado e reacendeu 
o debate sobre os custos e via-
bilidade de Angra 3.

Governo adia decisão 
sobre retomada das obras 
da usina nuclear Angra 3

ANGRA

Saúde de São Gonçalo irá oferecer 
serviço de inserção de Diu Mirena

A Secretaria de Saúde 
da Prefeitura de São 
Gonçalo disponibiliza 

para as gonçalenses o dispo-
sitivo intrauterino (DIU) do 
tipo Mirena. O dispositivo, 
que tem forma de T e libera 
hormônio, é indicado para 
tratar sangramento uterino 
anormal, mioma ou endo-
metriose, como também 
evitar a gravidez. A inser-
ção desse tipo de DIU será 
feita a partir desta quinta-
-feira (12). E, com o apoio do 
Programa de Atenção Inte-
gral de Saúde da Mulher, os 
profissionais estarão aptos 
a prestar esclarecimentos 
quanto ao serviço.

As seguintes unidades de 
saúde realizarão o procedi-
mento: Polo Sanitário Jorge 
Teixeira de Lima, no Jardim 

Catarina; ambulatório do 
Hospital Dr. Luiz Palmier, no 
Zé Garoto; Clínica Municipal 

do Mutondo e Clínica Muni-
cipal do Colubandê.

O DIU Mirena é um dos 

métodos mais eficazes para 
o tratamento das condições 
ginecológicas descritas, além 
da contracepção eficaz. Esse 
dispositivo tem ação por 
cinco anos.

As interessadas podem ir a 
qualquer unidade básica de 
saúde para agendar o proce-
dimento através da Central 
de Regulação. Os requisitos 
básicos para a realização do 
procedimento são: guia de 
referência com indicação 
médica, ultrassonografia 
transvaginal, teste rápido 
de HIV e Sífilis e teste de 
gravidez (podendo ser teste 
rápido de urina ou Beta HCG).

As pacientes que atende-
rem os pré-requisitos deve-
rão realizar os exames pré-
-procedimento para depois 
conseguiram colocar o DIU.

Médica da Marinha é atingida por bala 
perdida dentro do Hospital Marcílio Dias

O Instituto de Segu-
rança Pública (ISP) 
divulgou o Dossiê 

Mulher, que apontou 99 
mulheres assassinadas 
em 2023, 80% por confli-
tos conjugais. Apesar de 
uma redução de 11% em 
relação a 2022, 42 mortes 
ocorreram durante brigas, 
20 por rejeição e 17 por 

ciúmes. 
Mais de 51 mil mulhe-

res sofreram violência 
psicológica, incluindo 2 
mil casos virtuais, um 
aumento de 17%. Ao todo, 
141 mil mulheres enfren-
taram violência domés-
tica, reforçando a urgên-
cia de políticas públicas 
eficazes.

80% dos feminicídios em
2023 tiveram origem em

conflitos conjugais
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Policiais da 60ª DP 
(Campos Elíseos), 
promotores do 
Gaeco/MPRJ, e 
a Polícia Militar 
deflagraram na 

terça-feira (10) uma operação 
contra uma quadrilha espe-
cializada em roubo de car-
gas na Baixada Fluminense. O 
prejuízo causado pelo grupo 
criminoso é estimado em 
cerca de R$ 4 milhões.

Entre os alvos está Luiz Fer-
nando da Costa, conhecido 
como Fernandinho Beira-
-Mar, apontado como líder 
da organização. Um mandado 
de busca e apreensão foi 
cumprido no Presídio Fede-
ral de Catanduvas (PR), onde 
ele está detido desde março 
deste ano. Esta é a quinta vez 
que Beira-Mar é transferido 

para uma unidade de segu-
rança máxima.

Segundo o Ministério 
Público, Beira-Mar comanda 
as ações do grupo mesmo 
preso. "Ele exerce soberania 
sobre os criminosos subor-
dinados, mantendo redutos 
por meio do medo, sendo a 
principal liderança nas comu-
nidades Parque das Missões e 
Jardim Ana Clara, em Duque 
de Caxias", diz a denúncia.

A operação, batizada de 
Torniquete e em sua segunda 
fase, visa reprimir roubos, 
furtos e receptação de cargas 
e veículos. Essas atividades 
financiam facções criminosas, 
alimentam disputas territo-
riais e sustentam familiares 
de integrantes do grupo, pre-
sos ou em liberdade. Desde 
setembro, a operação já 

resultou em mais de 240 pri-
sões, além da recuperação de 
veículos e cargas roubadas.

As investigações detalha-
ram a estrutura hierárquica 

da quadrilha, que utiliza 
armamento pesado e blo-
queadores de sinal forne-
cidos pela facção crimi-
nosa. Em troca, metade 

dos lucros obtidos com 
os roubos é repassada à 
organização.

Ao todo, 28 mandados de 
busca e apreensão foram 

emitidos, incluindo em seis 
presídios. Entre os detidos, 
destacam-se:

Fernandinho Beira-Mar: 
Presídio Federal de Catan-
duvas (PR);

Cristiano Gregório de 
Lucena (Zé Galinha): Peni-
tenciária Moniz Sodré;

Marcus Vinícius Gomes 
dos Santos (Tubarão): Peni-
tenciária Moniz Sodré;

Hugo da Cunha Carvalho 
(Abraão): Cadeia Pública 
Jorge Santana;

Lucas de Oliveira Silva 
(Paraíba): Presídio Pedro 
Mello da Silva;

Marcos Vinícius dos San-
tos Silva (Chocolate): Cadeia 
Pública Paulo Roberto 
Rocha.

Até o momento, uma pes-
soa foi presa.

Operação contra roubo na Baixada tem
Fernandinho Beira-Mar como alvo

A Companhia Estadual 
de Águas e Esgotos 
(Cedae) suspenderá 

o abastecimento na represa 
São Pedro, em Nova Iguaçu, 
nesta quinta-feira (12), das 
6h às 18h, afetando parte 
dos municípios de Japeri, 
Nova Iguaçu e Queimados.

Motivo da interrupção:
A medida é necessária 

para a instalação de um 
macromedidor no Sistema 
Acari, permitindo a medi-
ção de grandes volumes 
de água e melhorando a 
gestão do sistema.

Aproveitamento da 
paralisação:

A concessionária Águas 
do Rio utilizará o período 

para instalar uma válvula 
automática na adutora 
da represa São Pedro. A 
nova válvula controlará 
em tempo real a pressão 
e vazão da tubulação, oti-
mizando o sistema.

Regiões afetadas:

Japeri: Alecrim, Aljezur, 
Belo Horizonte, Cajuri, 
Delamare, Esperança, 
Jardim Primavera, entre 
outras localidades.

Nova Iguaçu: Jaceruba.

Queimados: Belmonte, 
Carmo, Fanchem, Jardim 
Queimados, Vila Cama-
rim, Vila Tinguá e outros 
bairros.

Normal ização do 
serviço:

O abastecimento será 
gradualmente retomado 
em até 72 horas após o 
término dos trabalhos. 
Áreas mais elevadas ou 
nas extremidades da rede 
poderão enfrentar maior 
demora.

Recomendações:
A Águas do Rio orienta os 

moradores a economizar 
água, utilizando as reservas 
das cisternas e caixas d’água 
para atividades essenciais.

Canais de atendimento:
Dúvidas podem ser escla-

recidas pelo telefone 0800 
195 0 195 ou via WhatsApp 
da Águas do Rio.

A festa mais tradicio-
nal da Baixada está 
chegando. A Prefei-

tura está preparando a festa 
na orla da Praia de Mauá e 
abriu na terça (10), o edi-
tal de comercialização para 
quem quer celebrar a che-
gada do novo ano e ainda 
ganhar um extra. 

Os interessados em 
comercializar comidas, bebi-
das, brinquedos e gulosei-
mas na festa de Ano Novo 
2024/25 já podem se inscre-
ver. Para atender o público 
esperado para a festa, o edi-
tal prevê 40 espaços para 
comidas, bebidas e gulosei-
mas e 25 vagas para venda 

de brinquedos, doces, itens 
de tabacaria e também de 
guloseimas.

O edital alerta que é proi-
bida a venda de produtos em 
garrafas, copos e/ou vasi-
lhames de qualquer natu-
reza de vidro e produtos 
que não sejam do segmento 
autorizado.

Cedae suspende abastecimento em Japeri, 
Nova Iguaçu e Queimados nesta quinta

Réveillon 2024: edital de comercialização
está com inscrições abertas

O Shopping Nilópolis 
Square preparou uma 
programação espe-

cial para o mês de dezembro, 
com o "Natal da Sorte". O 
evento traz atrações imper-
díveis, promoções exclu-
sivas e experiências mágicas 
para toda a família. Durante 
o mês, o shopping é trans-
formado em um verdadeiro 
cenário natalino, com decora-
ções encantadoras e espaços 
instagramáveis, tornando as 
compras ainda mais especiais.

A principal atração é o sorteio 
de 5 bicicletas elétricas. Para 
participar, basta acumular R$ 
150,00 em compras e garantir 
um número da sorte para o 
sorteio, que ocorrerá no dia 
28 de dezembro, com base no 
número da Loteria Federal. A 
promoção vai até o dia 26 de 
dezembro. Dúvidas podem ser 
esclarecidas na loja 114, no 1º 
piso, de segunda a sábado, 
das 13h às 19h.

O Papai Noel também marca 
presença, oferecendo aos visi-
tantes a oportunidade de 
tirar fotos no 2º piso, atrás da 
escada rolante, perto da loja 
Casa & Vídeo. O bom velhinho 
está disponível para fotos de 
segunda a sábado, das 13h 
às 21h, e aos domingos e 
feriados, das 13h às 18h. Em 
datas especiais, como 14 e 
21 de dezembro, ele estará 
disponível das 10h às 22h, e 
na véspera de Natal (24), das 
9h às 17h. As fotos têm preços 
acessíveis: R$ 14,00 (10x15cm) 
e R$ 20,00 (15x21cm).

A programação também 
inclui apresentações musicais 
e atividades para as crianças, 
como o Clubinho Kids - Espe-
cial de Natal, com a Oficina de 
Personalização Meia do Papai 
Noel (14/12) e peças teatrais 
como "Natal da Emília" 
(15/12), "O Natal Encantado 
da Bela Adormecida" (22/12), 
"Os 3 Porquinhos" (28/12) e 
"Ano Novo de Novo" (29/12).

NILÓPOLIS

Nilópolis tem 
programação 
especial no 

'Natal da Sorte'

Na tarde da última quin-
ta-feira (5/12), Magé foi 
palco de uma celebra-
ção repleta de magia, 

amor e solidariedade. A tradi-
cional Festa de Natal do Criança 
Feliz, organizada pela Prefeitura 
de Magé, por meio da Secretaria 
de Assistência Social, reuniu mais 
de 90 crianças e suas famílias na 
unidade do CRAS Vila Inhomirim 
III, proporcionando momentos 
de alegria e esperança para os 
pequenos que vivem em situação 
de vulnerabilidade social.

A programação foi especial-
mente pensada para encantar 
e emocionar, contando ainda 
com distribuição de presentes, 
brincadeiras e muita diversão. 
Além disso, lanches e guloseimas 
fizeram a alegria da criançada, 
que aproveitou cada instante da 
festa. A festa natalina está sendo 
realizada em todas as unidades 
do Programa.

“Um Natal que aquece o 
coração”

A secretária de Assistência 
Social, Flávia Gomes, destacou o 
impacto positivo da festa na vida 
das famílias atendidas pelo pro-
grama Criança Feliz. “Este evento 
é a concretização do nosso com-
promisso com o bem-estar das 
nossas crianças. Ver o sorriso 
no rosto de cada uma delas é 
o maior presente que podemos 
receber. É um dia que marca a 

vida delas, mas também nos 
enche de esperança e alegria”, 
afirmou.

A primeira-dama Lara Tor-
res ressaltou a importância da 
iniciativa como um símbolo de 
união e cuidado com a popu-
lação mageense. “O Natal é 
um momento de amor e soli-
dariedade, e a Festa de Natal 
do Criança Feliz traduz perfeita-
mente esses valores. Agradeço a 
todos os envolvidos por transfor-
mar este dia em algo tão especial 
para as crianças e suas famílias”, 
disse Lara.

O legado do Criança Feliz
A Festa de Natal do Criança 

Feliz foi o encerramento de um 
ano de muito trabalho e dedica-
ção da Secretaria de Assistên-
cia Social, que, através do pro-
grama, atende hoje mais de 1800 
famílias, com crianças de 0 a 6 
anos e gestantes, promovendo 
o acompanhamento de famílias 
em situação de vulnerabilidade e 
atua no desenvolvimento integral 
das crianças na primeira infância.

Já pensando em 2024, a equipe 
do programa reforçou seu com-
promisso em continuar traba-
lhando para atender ainda mais 
famílias e ampliar o alcance das 
ações. Magé encerra o ano com 
a certeza de que, com união e 
solidariedade, é possível transfor-
mar vidas e construir um futuro 
melhor.

Festa de Natal do Programa 
Criança Feliz encanta
crianças em unidade
do CRAS Vila Inhomirim

MAGÉ

Operação Torniquete investiga quadrilha liderada por Fernandinho Beira-Mar;
prejuízo de R$ 4 milhões, 28 mandados e 240 prisões.
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O governa -
dor Cláu-
dio Castro 
inaugurou, 
na segun-
d a - f e i r a 

(09/12), as celebrações nata-
linas no Palácio Guanabara, 
sede do Poder Executivo do 
Estado do Rio de Janeiro. 
O projeto Luzes da Guana-
bara, em sua segunda edi-
ção, trouxe inovações este 
ano, como uma árvore inte-
rativa acessível e a inclusão 
de um intérprete de Libras, 
ampliando a acessibilidade 
para pessoas com deficiên-
cia auditiva. A decoração 
destaca-se pela iluminação 
especial da fachada do palá-
cio, composta por mais de 
350 mil lâmpadas de LED.

A cerimônia de abertura 
contou com a presença de 
Papai Noel e Mamãe Noel, 
encantando o público. Os 
visitantes também pude-
ram prestigiar uma apre-
sentação do espetáculo 
teatral Magia de Natal e da 
Orquestra de Violino do Rio, 
enriquecendo a experiência 
cultural do evento.

“O projeto Luzes da Gua-
nabara é uma oportunidade 
de refletirmos sobre o ano 
que se encerra e agradecer-
mos. É um momento para 
reunir famílias e amigos, 
celebrando a vida com amor 
e alegria. Que o espírito 
natalino renove a esperança 
em cada cidadão fluminense 
que visitar o espaço”, desta-
cou o governador Cláudio 
Castro.

Além do Palácio Gua-
nabara, a Rua Pinheiro 
Machado, em Laranjeiras, 
também será decorada com 
luzes especiais, permane-
cendo iluminada durante 30 
dias. O projeto prevê atra-
ções musicais ao longo de 
todo o mês de dezembro, 
levando cultura e entreteni-
mento tanto para os mora-
dores da região quanto para 
os visitantes.

Inclusão e acessibilidade
A inclusão foi um dos 

grandes destaques do Luzes 
da Guanabara deste ano. 
A cerimônia de abertura 
contou com um intérprete 
de Libras, permitindo que 
pessoas com deficiência 
auditiva participassem ple-
namente do evento. Além 
disso, a árvore interativa 
foi projetada para oferecer 
uma experiência sensorial 
inclusiva. Seus elementos 
táteis e sonoros proporcio-
nam às pessoas com defi-
ciência uma vivência única 
do espírito natalino.

O projeto é realizado pelo 
Governo do Estado, com 
o patrocínio da Light, por 
meio da Lei de Incentivo à 
Cultura. Além de reforçar o 
espírito natalino, o evento 

busca fomentar o comércio, 
a cultura e o turismo, contri-
buindo para o aquecimento 
da economia local.

“A Light acredita no poder 
transformador da cultura 
e no impacto positivo 

que iniciativas como esta 
geram na sociedade. Esta-
mos orgulhosos de apoiar 
o Luzes da Guanabara pelo 
segundo ano consecutivo, 
valorizando as tradições 
locais e promovendo o 

desenvolvimento social”, 
afirmou Daniel Mendonça, 
superintendente de Rela-
ções Institucionais e Res-
ponsabilidade Social da 
empresa.

Com essas iniciativas, o 

projeto reafirma seu com-
promisso em celebrar o 
Natal de maneira inclusiva, 
culturalmente rica e acessí-
vel para todos, marcando o 
período como um momento 
de união e renovação.

Palácio Guanabara ganha iluminação 
especial de Natal com árvore interativa

Programa Autonomia e Renda Petrobras: 
580 vagas gratuitas em parceria Firjan 

SENAI SESI

EDUCAÇÃO

O Programa Autonomia 
e Renda Petrobras, em 
parceria com a Firjan 

SENAI SESI, lança em 10/12 
um edital de vagas gratuitas 
para qualificação profissional, 
visando ampliar oportuni-
dades para pessoas em vulne-
rabilidade socioeconômica. 
Em 2025, serão 580 vagas no 
Rio de Janeiro, distribuídas 
nas unidades Firjan SENAI SESI 
de Campos, Macaé, Caxias e 
nos bairros Benfica, Vila Isabel 
e Tijuca.

Os cursos incluem quali-
ficações (4 a 8 meses) e 
técnicos (até 18 meses), 
como Almoxarife de Obras, 
Auxiliar de Manutenção 
Predial, Caldeireiro, Mecâ-
nica, Planejamento e Controle 
da Produção, Segurança do 

Trabalho, entre outros. As 
inscrições, gratuitas, vão até 
23/12 pelo site autonomiae-
renda.com.br ou presencial-
mente nas unidades.

Além da formação, o 
programa oferece 60 horas 
de oficinas de Desenvolvi-
mento Humano, promo-
vendo competências sociais 
e empregabilidade. Parti-
cipantes receberão bolsas-
-auxílio de R$ 660 mensais; 
mulheres com filhos até 11 
anos terão R$ 858 mensais, 
desde que mantenham 75% 
de frequência.

Para participar, é neces-
sário ter mais de 18 anos, 
escolaridade mínima exigida 
pelo curso, residir nas áreas 
de abrangência da Petro-
bras e comprovar vulnerabili-

dade social. A seleção será via 
sorteio eletrônico.

O público-alvo inclui 
mulheres, pessoas trans, indí-
genas, quilombolas, refu-
giados e PCDs. Segundo 
Marcela Souza Levigard, 
gerente de Projetos Sociais 
da Petrobras, as bolsas visam 
evitar desistências e apoiar 
mães com filhos pequenos.

“Nosso objetivo é incluir 
socialmente grupos vulnerá-
veis, atendendo demandas 
do setor de Energia e promo-
vendo empregabilidade nos 
territórios de atuação”, afirma 
Eliane Damasceno, gerente de 
Responsabilidade Social da 
Firjan SESI.

Mais informações e deta-
lhes sobre os cursos no site 
oficial.

ALERJ
Comissão de Direitos Humanos 
da Alerj recebeu 385 denúncias 
de violações em 2024

A Comissão de Defesa dos 
Direitos Humanos e Cida-
dania da Assembleia Legis-
lativa do Rio (CDDHC/Alerj) 
divulgou, na terça-feira (10), 
seu relatório anual, desta-
cando 385 denúncias de 
violações entre janeiro e 
novembro de 2024. No Dia 
Internacional dos Direitos 
Humanos, o coordenador 
Thiago Ignatowski chamou 
atenção para a inclusão de 
casos ligados à distribuição 
de água e rompimento de 
adutoras, situação inédita 
em relação ao ano passado.

"Casos como o rompi-
mento de adutoras mos-
tram que a mercantiliza-
ção do acesso a direitos 
gera graves violações. Pes-
soas perderam suas casas 
devido a negligências", afir-
mou. Cerca de 30 vítimas 
foram atendidas em áreas 
como Guadalupe e Rocha 
Miranda, onde, em novem-
bro, Marilene Rodrigues, 
de 79 anos, morreu soter-
rada após o rompimento 
de uma adutora. Além 
disso, 27 denúncias apon-
taram problemas no abas-
tecimento, como dúvidas 

sobre a qualidade da água 
e aumentos nas tarifas.

O relatório também trouxe 
críticas às condições do 
sistema prisional, descrito 
como precário, com falta 
de iluminação, ventilação, 
esgotamento adequado e 
presença de ratos e insetos. 
Houve um aumento de 12% 
nos atendimentos em 2024, 
com 76% das vítimas sendo 
pessoas pretas ou pardas, e 
mais da metade das denún-
cias envolvia violência, mui-
tas vezes com a participação 
ou omissão do Estado.

Um dos casos emblemá-
ticos foi o do entregador 
Nilton Ramon, baleado por 
um policial militar em Vila 
Valqueire. A comissão tam-
bém destacou o aumento 
de denúncias de violência 
contra entregadores de 
aplicativos e o acompa-
nhamento de famílias de 
desaparecidos no Complexo 
de Israel, área que registra 
crescente violência.

O relatório reafirma o 
compromisso da CDDHC 
em acolher e defender os 
direitos humanos em todas 
as suas dimensões.

O governador Cláudio 
Castro inaugurou 
na segunda-feira 

(09/12) a base da Operação 
Segurança Presente em 
Guapimirim, totalizando 
50 unidades no estado. A 
nova base funcionará diaria-
mente, das 8h às 20h, com 
patrulhamento ostensivo 
e preventivo por viaturas e 
motocicletas.

“Fico feliz por inau-
gurar mais uma base deste 
programa que aproxima 
a polícia da população. 
Vamos seguir expandindo 
o Segurança Presente”, 
afirmou Castro. Desde 2021, 
o programa dobrou de 
tamanho. Em 2024, foram 
mais de 9.500 ocorrências 
e 3.121 prisões, incluindo 
1.126 com mandados em 
aberto. Guapimirim é a 10ª 
base inaugurada em 2024.

O Governo do Estado 
investiu mais de R$ 4 bilhões 
em segurança. “Traba-
lhamos para melhorar os 
números com diálogo”, disse 
André Moura, secretário 
de Governo. Comerciantes 
e moradores elogiaram a 
iniciativa, destacando a 
melhora na segurança e 
bem-estar.

RIO DE JANEIRO 
Cláudio Castro 
inaugura base 
do Segurança 
Presente em 

Guapimirim, a 
50ª no estado



GAZETA RIO6 Estado do Rio de Janeiro, quarta-feira, 11 de dezembro de 2024 < www.gazetario.comGeral 

O ex-deputado esta-
dual Natalino José 
Guimarães foi preso 
na manhã de terça-

-feira (10), em Campo Grande, 
Zona Oeste do Rio, durante uma 
operação do Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ). A ação visa combater 
um esquema de grilagem de 
terras em Búzios, na Região 
dos Lagos. Natalino já havia 
sido condenado em 2008 por 
porte ilegal de armas e forma-
ção de quadrilha. Ele é apontado 
como chefe de uma milícia que 
opera na Zona Oeste do Rio. 

Segundo as investigações, o 
grupo comandado por ele utiliza 
práticas violentas e fraudulentas 
para invadir, desmatar e comer-
cializar terrenos irregularmente.
Além da prisão de Natalino, a 
operação cumpriu outros seis 
mandados de prisão preven-
tiva e 12 de busca e apreen-
são em endereços localizados 
em Búzios, Cabo Frio, Rio das 
Ostras e na capital fluminense. 
As investigações começaram 
após denúncias de invasões 
por grupos armados na região 
da Estrada da Fazendinha, no 
bairro Baía Formosa, em Búzios, 

próxima à divisa com Cabo Frio.
De acordo com o MPRJ, o grupo 
criminoso estaria em atividade 
desde 2020, utilizando segu-
ranças armados para intimidar 
moradores e proprietários, além 
de promover desmatamentos e 
queimadas em áreas protegi-
das. A operação contou com o 
apoio da 127ª DP (Búzios) e do 
14° BPM (Bangu). Ao chegar à 
Cidade da Polícia, no Jacarezi-
nho, Zona Norte do Rio, Nata-
lino afirmou ser inocente das 
acusações. "Sou inocente de 
tudo. Esses fatos não são ver-
dadeiros. Quero viver minha 

vida ao lado da minha família. 
Espero que a Justiça faça justiça 
comigo", declarou. Ele também 
negou qualquer ligação com as 
acusações: "Não tem empresa 
nenhuma em Campo Grande."
Natalino é irmão do ex-vereador 
Jerônimo Guimarães Filho, o 
Jerominho, um dos fundadores 
da milícia Liga da Justiça. Jero-
minho foi vereador do Rio de 
Janeiro entre 2000 e 2008, mas 
foi preso em 2007 e permane-
ceu em penitenciárias federais 
por 11 anos. Ele foi assassinado 
em 2022, na Estrada Guandu do 
Sapé, em Campo Grande.

Ex-deputado Natalino é preso em 
operação do MPRJ contra 

grilagem de terra em Búzios

Aprovados em concurso são 
impedidos de tomar posse

Dezenas de aprovados 
no concurso público 
da Educação de 2020 

em Cabo Frio, na Região dos 
Lagos, chegaram ao auditó-
rio da Secretaria de Educação 
para tomar posse na tarde de 
segunda-feira (9). No entanto, 
foram surpreendidos por uma 
portaria assinada pela prefeita 
Magdala Furtado, que tornou 
sem efeito a posse prevista 
para o dia. A decisão foi publi-
cada no Diário Oficial por volta 
das 10h, e muitos tomaram 
conhecimento da situação 
apenas meia hora antes do 
início da cerimônia, marcada 
para as 14h.
Segundo o Sindicato Estadual 
dos Profissionais da Educa-
ção (Sepe), 46 aprovados 
assumiriam seus cargos nesta 
segunda, enquanto outros 33 
tomariam posse na terça-feira 
(10). O professor Wagner Bar-
bosa, um dos prejudicados, 
relatou indignação: “Recebi a 
confirmação na última sexta-
-feira, mas agora nos sentimos 
desrespeitados. Estudamos, 
passamos por um processo 
difícil e, no fim, temos que 
lutar para tomar posse. Muitos 
vieram de longe; eu vim de 
Saquarema e descobri aqui 
que não teria posse”.
O Sepe informou que a Procu-
radoria do município alegou 
falta de diálogo com a comis-
são de transição sobre o calen-
dário de posse. Porém, o sin-
dicato considera a justificativa 
infundada, já que as definições 
ocorreram antes mesmo das 
eleições municipais.
Raíza Araújo, gestante e uma 
das aprovadas, destacou os 
impactos pessoais da deci-
são. Ela pediu demissão do 
emprego anterior acreditando 

que seria empossada. “Muita 
gente se mudou, largou 
empregos, e agora estamos 
sem saber o que fazer. Entre-
gamos documentos, fizemos 
exames médicos pagos, por-
que no SUS não havia tempo 
hábil, e nada aconteceu.” 
Outra gestante, que voltou 
da Irlanda ao Brasil pensando 
estar empregada, também foi 
prejudicada.
Solange da Silva Teixeira, pro-
fessora de 57 anos, viajou de 
Duque de Caxias para parti-
cipar da posse. Emocionada, 
afirmou: “Seria um dia especial 
na minha vida. Fiz despesas, 
realizei exames e créditos para 
chegar até aqui. Saber que foi 
cancelado sem previsão de 
nova data é devastador.”
O secretário de Educação, 
Rogério Jorge, também foi 
surpreendido pela portaria, 
publicada enquanto aguar-
dava no local. “Estava tudo 
pronto para receber os novos 
funcionários às 14h. A suspen-
são foi justificada pelo des-
cumprimento de um crono-
grama de transição, mas todo 
o processo já estava definido”, 
declarou.
Denize Alvarenga, coorde-
nadora do Sepe, informou 
que medidas judiciais serão 
tomadas. “Estamos revolta-
dos. Todo o calendário foi 
estabelecido em setembro, 
antes das eleições, em diálogo 
com a Prefeitura. Alegar falta 
de discussão com a transição 
é inaceitável. Vamos buscar 
resolver o caso politicamente 
e juridicamente.”
O episódio deixou dezenas de 
famílias em situação de incer-
teza e indignação, gerando 
grande mobilização por res-
postas e justiça.

  CABO FRIO 

Rede de proteção ambiental 
resgata animais e aves de 

Saquarema até Paraty

O Projeto de Monitora-
mento de Praias da 
Bacia de Santos (PMP-

BS), financiado pela Petrobras, 
reforça ações de proteção e 
resgate de espécies marinhas 
em municípios costeiros do 
Rio de Janeiro, de Saquarema 
a Paraty. A iniciativa atende às 
exigências do licenciamento 
ambiental conduzido pelo 
IBAMA e é coordenada regio-
nalmente pela Econservation 
Estudos e Projetos Ambientais 
na área fluminense.
O projeto abrange mais de 
1.500 km de costa nos estados 
de Santa Catarina, Paraná, São 
Paulo e Rio de Janeiro
. No território fluminense, o 
monitoramento ocorre em 

cinco trechos: Trecho 11: Paraty – 
Econservation; Trecho 12: Angra 
dos Reis (incluindo a Ilha Grande) 
e Mangaratiba (Conceição de 
Jacareí) – Econservation;
Trecho 13: Guaratiba (Rio de 
Janeiro), Magé e São Gonçalo 
(Baía de Guanabara) – Econser-
vation; Trecho 14: Rio de Janeiro, 
Duque de Caxias, Magé, Guapi-
mirim, Itaboraí e São Gonçalo – 
Econservation;
Trecho 15: São Gonçalo, Niterói, 
Maricá e Saquarema (Praia da 
Vila) – Econservation.
As equipes atuam no resgate de 
animais marinhos vivos debi-
litados e na análise de espé-
cimes mortos, realizando 
necropsias e coletando amos-
tras para estudos.

SAQUAREMA 
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O governo federal 
anunciou que o 
pagamento do 
Auxílio Gás, pre-

visto para começar nesta ter-
ça-feira (10/12), será adiado 
para mais de 16,9 milhões de 
pessoas em dezembro. A deci-
são foi tomada pelo Minis-
tério do Desenvolvimento e 
Assistência Social, Família e 
Combate à Fome (MDS), que 
informou que um novo cro-
nograma de depósitos será 
divulgado nos próximos dias. 
O pagamento do benefício, 
que anteriormente seguiria 
o mesmo calendário do Bolsa 
Família, agora será ajustado 
devido a essa mudança.
O Bolsa Família, que também 
beneficia milhões de brasilei-
ros, seguiu seu cronograma 
normalmente, com os depósi-
tos sendo realizados nas con-
tas das famílias contempladas. 
O programa atende a mais 

de 20,8 milhões de famílias 
de baixa renda inscritas no 
Cadastro Único dos Progra-
mas Sociais (CadÚnico), que 
recebem no mínimo R$ 600, 
sem os adicionais. Em con-
traste, o Auxílio Gás, pago 
bimestralmente no valor de 
R$ 104, tem como objetivo 
aliviar o impacto do preço 
do gás de cozinha nas finan-
ças de famílias vulneráveis. 
O valor corresponde a 100% 
do preço médio de um boti-
jão de gás de 13 kg, calcu-
lado pela Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP).
Em dezembro, o MDS anun-
ciou que mais de 16,9 milhões 
de pessoas receberão o Auxí-
lio Gás. O investimento total 
para o pagamento deste 
mês é de R$ 570,6 milhões. 
As regiões mais beneficia-
das são o Nordeste e o 
Sudeste, com 2,5 milhões 

de famílias do Nordeste 
recebendo R$ 266,058 
milhões, e o Sudeste con-
templando 1,8 milhão de 
famílias, com um repasse 
de R$ 188,073 milhões. 
Apesar do atraso no paga-
mento do Auxílio Gás, o 
MDS garantiu que todos 
os beneficiados receberão 
o valor antes do Natal.
O MDS esclareceu que as 
datas de pagamento do Auxí-
lio Gás e do Bolsa Família 
serão diferentes em dezem-
bro. Enquanto o pagamento 
do Bolsa Família começará 
em 10 de dezembro e seguirá 
conforme o calendário esta-
belecido, o Auxílio Gás terá 
um cronograma à parte, que 
será anunciado nos próximos 
dias. O Ministério assegurou 
que, embora os benefícios 
sejam pagos em datas dis-
tintas, as famílias receberão 
ambos os valores antes das 

festividades de fim de ano.
A medida visa mitigar os 
impactos do aumento do 
preço do gás de cozinha, que 
tem afetado o orçamento 
de muitas famílias de baixa 
renda. O MDS reforçou a 
importância do Auxílio Gás 
para ajudar as famílias mais 
vulneráveis a enfrentar o custo 
elevado do botijão de gás, que 
é um item essencial na rotina 
doméstica. O valor de R$ 104, 
que será pago bimestralmente, 
busca garantir que as famílias 
possam arcar com essa des-
pesa sem comprometer outras 
necessidades.
O novo cronograma de paga-
mento do Auxílio Gás será divul-
gado em breve, com a certeza 
de que as famílias beneficiárias 
receberão os valores antes do 
Natal, conforme prometido 
pelo Ministério do Desenvol-
vimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome.

Atraso de pagamento do Auxílio 
Gás afeta 16,9 milhões de pessoas

Em novembro de 2024, 
o Brasil exportou 4,66 
milhões de sacas de 60 

kg de café, um aumento de 
5,4% em relação ao mesmo 
mês de 2023, quando foram 
enviadas 4,42 milhões de 
sacas. Com isso, o setor 
cafeicultor brasileiro alcan-
çou um novo recorde, 
superando 46,3 milhões 
de sacas exportadas até o 
fim de novembro, 3,78% a 
mais que o recorde de 2020 
(44,7 milhões). O Conselho 
dos Exportadores de Café 
do Brasil (Cecafé) informou 
que o país arrecadou US$ 
1,343 bilhão em novembro, 
um crescimento de 62,7% 
comparado ao mesmo mês 
de 2023. Entre janeiro e 
novembro de 2024, a receita 
de exportações de café foi 
de US$ 11,3 bilhões, 22,3% 
a mais do que em 2023. Os 

principais importadores do 
café brasileiro foram Estados 
Unidos (7,4 milhões de sacas), 
Alemanha (7,2 milhões), Bél-
gica (4 milhões), Itália (3,7 
milhões) e Japão (2 milhões), 
com o Japão apresentando 
uma queda de 0,3% nas com-
pras em comparação ao ano 
anterior. O Brasil exportou 
principalmente café arábica 
(33,97 milhões de sacas), o 
maior volume já registrado 
para esse período. Além 
disso, 17,5% das exportações 
brasileiras foram de cafés 
certificados e de qualidade 
superior, com um aumento 
de 33,5% em relação a 2023.
Apesar do bom desempe-
nho, o Cecafé alerta sobre 
dificuldades logísticas, 
como a falta de infraestru-
tura nos portos brasileiros, 
que impactam os custos de 
exportação.

Brasil exporta 46 milhões 
de sacas de café, atingindo 

recorde em 2024

ECONOMIA 

Dados do Centro de Estu-
dos de Segurança e Cida-
dania (Cesec) revelam 

que o Distrito Federal gastou R$ 
701.907.481 na guerra contra as 
drogas em 2023. Esses custos 
envolvem os principais órgãos 
de segurança pública, que 
atuam na aplicação da lei sobre 
entorpecentes. A Polícia Militar 
foi a instituição com o maior 
desembolso, seguida pela Polí-
cia Civil e outros órgãos. Confira 
os gastos:
- PMDF: R$ 224 milhões
- Polícia Civil: R$ 194 milhões
- Ministério Público: R$ 30,9 
milhões
- Defensoria Pública: R$ 7,3 
milhões
- Tribunal de Justiça: R$ 100,9 
milhões
- Sistema Penitenciário: R$ 77,2 
milhões
- Sistema Socioeducativo: R$ 
65,8 milhões
Esses números, obtidos por 

meio da Lei de Acesso à Infor-
mação (LAI), foram divulgados 
no estudo “Efeito Bumerangue: 

O custo da proibição das dro-
gas” nesta terça-feira (10/12). 
A pesquisa aponta que, em 

conjunto com outros cinco 
estados, o Distrito Federal 
gastou R$ 7,7 bilhões no com-
bate aos crimes relacionados 
às drogas.
O Cesec alerta que a legisla-
ção proibicionista, ao fomen-
tar a guerra às drogas, gera 
um efeito negativo, como o 
encarceramento em massa 
e o fortalecimento das orga-
nizações criminosas, além de 
causar sofrimento nas áreas 
mais empobrecidas das cida-
des. Em 2023, o DF registrou 
5.676 inquéritos policiais, 1.865 
denúncias, 2.432 processos e 
2.074 prisões relacionadas às 
drogas.
O estudo também critica a vio-
lência gerada pela guerra às 
drogas, destacando mortes de 
policiais, traficantes e morado-
res inocentes, incluindo crian-
ças, e enfatiza a necessidade 
urgente de repensar essa estra-
tégia de segurança pública.

 DISTRITO FEDERAL 

Guerra às drogas custou mais de R$ 
700 milhões ao DF no ano passado

Nacional 

O acesso à informação 
nas instituições públi-
cas, seja no Espírito 

Santo ou em qualquer outro 
estado, é uma exigência 
crescente e inquestionável. 
Neste contexto, a Assembleia 
Legislativa do Espírito Santo 
(Ales) se destacou como a 
Assembleia mais transparente 
entre todas as Assembleias 
Legislativas do país e se con-
solidou como o Poder mais 
transparente do Espírito Santo 
pelo segundo ano consecu-
tivo. Esse reconhecimento, 
conferido pela Associação 
dos Membros dos Tribunais 
de Contas do Brasil (Atri-
con), coloca o Espírito Santo 
como referência nacional 
em governança e cidadania. 
Com um índice de 100% em 
transparência ativa e passiva, 
a Ales foi a única Assembleia 
a atender a todos os requisi-
tos da avaliação e alcançou 
o primeiro lugar no ranking 
nacional. Esses números não 
apenas destacam a excelên-
cia na gestão capixaba, mas 
também evidenciam a dispa-
ridade entre estados no cum-
primento das boas práticas de 
acesso à informação pública. 
Segundo o presidente da 
Assembleia, deputado Mar-
celo Santos, o reconheci-
mento é uma conquista de 
todos os capixabas. “A trans-
parência é mais do que uma 
obrigação legal; é um com-
promisso com a cidadania. 
Sermos reconhecidos como 
a Assembleia mais transpa-
rente do Brasil e o Poder mais 
transparente do Espírito Santo 

é motivo de orgulho, mas tam-
bém de responsabilidade para 
continuar avançando e inspi-
rando outros estados a segui-
rem esse caminho”, afirmou. 
O resultado é fruto de uma 
série de iniciativas que con-
solidam a Ales como exem-
plo para o Brasil. Ferra-
mentas como o Portal da 
Transparência oferecem 
acesso simplificado e deta-
lhado a informações sobre 
gastos públicos, projetos e 
decisões do Legislativo. Já 
o Aplicativo InterAles apro-
xima o cidadão do dia a dia do 
Legislativo, permitindo opinar 
sobre projetos, sugerir novas 
leis e acompanhar processos 
legislativos em tempo real. 
Outro destaque é o Obser-
vatório do Legislativo, uma 
plataforma interativa que 
reúne dados sobre projetos 
em tramitação, emendas à Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) e a legislação vigente. 
Com funções de pesquisa 
por tema, autor ou ano, a 
ferramenta é um dos pilares 
da acessibilidade e eficiên-
cia no acesso à informação. 
"Esse é o resultado de um tra-
balho coletivo, feito à varias 
mãos por uma equipe que 
aceitou o desafio de ir além. 
Evoluímos de Selo Ouro para 
Selo Diamante, mostrando 
que é possível avançar quando 
há dedicação e compromisso 
com a transparência. Parabe-
nizo cada pessoa que contri-
buiu para alcançarmos esse 
reconhecimento. Essa vitória 
é de todos os capixabas”, con-
cluiu Marcelo Santos.

Assembleia do Espírito 
Santo  é eleita a mais 
transparente do Brasil

ESPÍRITO SANTO 
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OPORTUNIDADES

O mercado de tra-
balho no Rio de 
Janeiro oferece 
mais de 7 mil 

vagas de emprego, estágio 
e jovem aprendiz, abran-
gendo profissionais e estu-
dantes de diferentes níveis 
de escolaridade e áreas. Há 
oportunidades para quem 
não possui experiência com-
provada e para pessoas com 
deficiência (PCDs).
A Secretaria de Traba-
lho e Renda do Estado 
(Setrab) disponibi l iza 
1.432 vagas formais nas 

regiões Metropolitana, 
Médio Paraíba e Serrana. 
Na Região Metropolitana, 
são 1.147 vagas, com des-
taque para 21 destina-
das a PCDs, em funções 
como auxiliar de limpeza 
e carpinteiro, com salários 
entre R$ 1.412 e R$ 2.824. 
Outras posições incluem 
atendente de loja, opera-
dor de vendas e motorista 
urbano, com remuneração 
de até R$ 4.236.
No Médio Paraíba, há 11 
oportunidades com salário 
médio de R$ 2.824, incluindo 

vagas para eletricista. Já na 
Região Serrana, Teresópo-
lis concentra 274 vagas, 
com salários chegando a 
R$ 3.636.
A Prefeitura do Rio, atra-
vés da SMTE, anunciou 2.462 
novas vagas, sendo 656 para 
PCDs. Entre as posições des-
tacadas estão atendente de 
restaurante, repositor de mer-
cadorias e auxiliar de serviços 
gerais.

O CIEE oferece 1.386 vagas de 
estágio, com oportunidades 
em Administração, Direito, 

Engenharia de Produção, 
entre outras áreas. No Pro-
grama Jovem Aprendiz, são 
770 vagas em diversas cidades, 
como Niterói, Macaé e Duque 
de Caxias.
A Fundação Mudes também 
disponibiliza 725 vagas de 
estágio, com bolsa-auxílio de 
até R$ 2 mil, e 83 vagas para 
Jovem Aprendiz.
Para mais informações e deta-
lhes sobre as inscrições, os 
interessados devem acessar os 
sites das instituições e manter 
os cadastros atualizados no 
Sine e outras plataformas.

Rio começa a semana com mais de 
7 mil vagas de emprego e estágio
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A Areninha Jacob do 
Bandolim, no Pechin-
cha, recentemente 
reformada pela Pre-
feitura do Rio, será 

o palco da 2ª etapa do BREA-
KING CARIOCA, um dos eventos 
mais aguardados da cena hip hop 
carioca. A seletiva acontecerá no 

dia 15 de dezembro, a partir das 
14 horas. As inscrições para as 
batalhas são gratuitas e podem 
ser feitas através do Instagram @
BreakingCarioca.
Este evento reunirá os melhores 
b-boys e b-girls da cidade em bata-
lhas emocionantes, celebrando 
a cultura hip hop. A competição 

distribuirá R$ 3.000,00 em premia-
ção, sendo R$ 1.000,00 para o pri-
meiro colocado e R$ 500,00 para 
o segundo, tanto para as batalhas 
de b-boys quanto de b-girls.
O BREAKING CARIOCA é uma 
realização da Conexão Even-
tos, em parceria com a crew 
IQfênix, e é contemplado pelo 

Edital Pró-Carioca, Programa de 
Fomento à Cultura Carioca da Pre-
feitura do Rio de Janeiro, por meio 
da Secretaria Municipal de Cultura. 
Para José Carlos Vedova, produtor 
do evento, o objetivo principal é 
revelar os talentos da cena brea-
king no Rio de Janeiro, celebrando 
aqueles que mantiveram viva a 
cultura ao longo dos anos.
De acordo com o diretor artístico 
Lúcio Pedra, levar o breaking para 
espaços populares da cidade é 
uma forma de ampliar seu alcance 
e proporcionar experiências con-
cretas, especialmente para jovens 
da periferia, ambiente natural do 
breaking. "Nosso projeto busca 
dar visibilidade a esses jovens, que 
por meio da arte, querem reco-
nhecimento", afirma Lúcio.
O breaking tem sido um agente 
transformador para jovens 
periféricos, permitindo que se 
expressem e se conectem com 
uma cultura vibrante. "É uma arte 
de resistência, permitindo que o 
jovem da periferia encontre sua 
voz", explica Lúcio Pedra, que é 
b-boy desde 1990.
Em 2024, o breaking estreou como 
modalidade olímpica nas Olim-
píadas de Paris, com 16 países 
participando das disputas. Lúcio 
Pedra ressalta que a inclusão do 
breaking nas Olimpíadas trouxe 
visibilidade ao movimento, mas 
o objetivo é continuar popula-
rizando a dança, gerando mais 
participantes e recursos para seu 
desenvolvimento.
Além das batalhas, o BREAKING 
CARIOCA contará com apresen-
tações de grafiteiros, DJs e MCs, 
todos representando a diversi-
dade da cultura hip hop nas comu-
nidades cariocas.

SERVIÇO
BREAKING CARIOCA
Data: 15 de dezembro, às 14 horas
Ingressos: R$ 1,00 (um real)
Local: Areninha Jacob do Ban-
dolim, Praça do Barro Vermelho, 
Pechincha, Rio de Janeiro.
Censura: Livre

Areninha jacob 
bandolim

 PROGRAMAÇÃO 
"Tarde de domingo com 'Auto do Belo 
Amor' e 'Roda de Choro' na Gamboa"

Fundado em 2012, o projeto 
Entre Lugares Maré tem 
se destacado por apresen-

tar espetáculos que emocio-
nam o público e transformam 
a vida de jovens, oferecendo 
novas perspectivas. Neste ano, 
o projeto lançou uma turma 
exclusiva para Jovens e Adultos 
Atípicos (PCDs e Neurodiver-
gentes), moradores da Maré e 
comunidades vizinhas. Muitos 
alunos e ex-alunos do projeto 
hoje seguem carreiras no tea-
tro, cinema, TV e outras áreas 
técnicas.
Ao longo do ano, o Entre Luga-
res Maré oferece, gratuita-
mente, aulas de corpo, drama-
turgia, dança, canto, atuação 
e atividades artísticas e técni-
cas teatrais. Este ano, com a 
inclusão da turma para PCDs 
e Neurodivergentes, também 
foram realizados encontros de 
acolhimento e apoio à mater-
nidade atípica.
Para encerrar o ano, o projeto 
apresentará dois espetáculos de 

conclusão: "INACABADA", a 11ª 
montagem do grupo noturno, 
e "TUDO FICA MELHOR COM 
AMIGOS", o 1º do grupo da 
tarde, formado por adolescen-
tes e adultos neurodivergentes 
e PCDs. As apresentações, gra-
tuitas, acontecerão no Museu 
da Maré, na Rua Guilherme 
Maxwell, nº 26 – Maré – Rio 
de Janeiro/RJ, às 19h.
Serviço:
“INACABADA”
Dias: 13, 14, 15, 20, 21 e 22 de 
dezembro de 2024
“TUDO FICA MELHOR COM 
AMIGOS”
Dias: 17 e 18 de dezembro de 
2024
Sinopses: "INACABADA" aborda 
a história de Bianca, que tenta 
preparar um bolo enquanto 
é interrompida por diversos 
personagens e pensamen-
tos intrusivos. "TUDO FICA 
MELHOR COM AMIGOS" traz 
um grupo de amigos PCDs 
enfrentando os desafios do 
transporte público na cidade.

Projeto Entre Lugares Maré 
apresenta espetáculos gratuitos 

de 13 a 22 de dezembro

No dia 15 de dezembro, 
domingo, a Grande Com-
panhia Brasileira de Mys-

térios e Novidades realizará um 
evento especial na Zona Portuária 
do Rio de Janeiro. O Cortejo da 
Casa de Mystérios sairá às 16h da 
Rua Pedro Ernesto, 21, na Gam-
boa, rumo à Praça da Harmonia, 
onde será encenado o espetáculo 

“Auto do Belo Amor”, com elenco 
formado por atores, dançarinos e 
músicos sobre pernas de pau. Às 
18h, Luciana Rabello se apresen-
tará com o “Choro no Coreto”.
A diretora artística da Companhia, 
Ligia Veiga, celebra a parceria com 
Luciana Rabello e a “Casa do 
Choro”: "A praça é o nosso palco 
sagrado para cantorias, batuques 

e danças, onde evocamos as raí-
zes dos cantos mágicos do Brasil", 
destaca. O evento marca o encer-
ramento da programação de 2024 
do “Calendário Cultural” da Com-
panhia, que neste ano comemo-
rou a renovação das parcerias e a 
celebração da força das mulheres 
e da coletividade. O evento tem 
apoio da Prefeitura do Rio e da 

Secretaria Municipal de Cultura e 
é gratuito, com classificação etá-
ria livre. 
Serviço Data: 15 de dezembro, 
domingo
Horário: 16h (Cortejo e “Auto 
do Belo Amor”), 18h (“Choro no 
Coreto”)
Local: Praça da Harmonia, Gam-
boa, Rio de Janeiro

Morre o escritor Dalton Trevisan, aos 99 anos

O escritor curitibano 
Dalton Trevisan, 
autor de mais de 
50 livros e vence-

dor dos prêmios Camões, o 
mais prestigioso da língua por-
tuguesa, e Jabuti, faleceu na 
segunda-feira (9), aos 99 anos. 
Em 2011, ele também foi agra-
ciado com o Prêmio Machado 
de Assis, a maior honraria da 
literatura nacional, em reco-
nhecimento ao conjunto de 
sua obra.
Ao longo de sua vida, Dalton 
Trevisan manteve uma postura 
reclusa, afastado dos holofo-
tes e sem conceder entre-
vistas desde os anos 70. Ele 
residia em um apartamento 
no centro de Curitiba, cidade 
que foi palco principal de sua 
produção literária. Suas obras, 
que descrevem o cotidiano da 
capital paranaense, são mar-
cadas por uma linguagem con-
cisa e direta, retratando com 

profundidade os costumes e 
os dramas psicológicos de seus 
personagens.
Formado em Direito, Trevi-
san iniciou sua carreira lite-
rária com a novela Sonata ao 
Luar, que lhe conferiu desta-
que, mas seu trabalho mais 
famoso é o livro de contos O 
Vampiro de Curitiba, publicado 
em 1965. Sua obra foi tradu-
zida para diversos idiomas, 
alcançando leitores em todo 
o mundo.
Entre 1946 e 1948, Dalton edi-
tou a revista Joaquim, publica-
ção que contou com a colabo-
ração de Maria de Andrade e 
Carlos Drummond de Andra-
de.A residência de Dalton Tre-
visan, localizada na esquina 
das ruas Ubaldino do Amaral e 
Amintas de Barros, no Alto da 
Glória, em Curitiba, tornou-se 
um importante ponto turís-
tico, especialmente para os 
admiradores de sua literatura.

O espetáculo infantoju-
venil "Piracema" fará 
uma curta temporada 

no Teatro Domingos Oliveira, 
na Gávea, de 14 a 22 de dezem-
bro, com sessões aos sábados e 
domingos, às 11h. A peça bilín-
gue, em português e LIBRAS, 
propõe uma viagem pelo Rio 
São Francisco, explorando 
temas como cultura brasileira, 
ciência e meio ambiente.
Idealizado pela revista Ciência 
Hoje das Crianças (CHC) e a 
Trestada Produções, o projeto 
une arte e divulgação científica. 
Escrita por Juliana Pamplona e 
dirigida por Fernanda Avellar, 
a história acompanha um pirá-
-tamanduá e dois curimatãs em 
sua jornada durante a piracema, 
enfrentando correntezas, bar-
ragens e poluição. No caminho, 
descobrem lendas fantásticas, 
como a Boiúna e o Ipupiara, 
além de uma menina skatista 
que deseja ser cientista.
A trilha sonora, assinada por 
Ricardo Góes, mistura música 

ao vivo e mecânica, com clás-
sicos de Chico Buarque e Luiz 
Gonzaga, além de composi-
ções originais. Os figurinos 
de Dani Lima e o cenário de 
Marieta Spada complementam 
a proposta artística. Destaque 
para a inclusão da intérprete 
Diana Nascimento, que inter-
preta uma deusa das águas em 
LIBRAS.
Com apoio do Instituto Ciên-
cia Hoje, “Piracema” busca 
conscientizar crianças sobre a 
importância de proteger o meio 
ambiente. A peça já passou 
por São Paulo e Santa Teresa, 
e agora chega à Gávea para uma 
nova temporada.
SERVIÇO
PIRACEMA
Teatro Domingos Oliveira 
– Gávea
De 14 a 22 de dezembro, sába-
dos e domingos, às 11h
Ingressos: R$ 30 (inteira) / R$ 
15 (meia)
Duração: 43 minutos
Instagram: @trestada

“Piracema” fará nova 
temporada no teatro domingos 

oliveira, na gávea

Cultura
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Na noite de 
s e g u n d a -
-feira, Luiz 
Eduardo Bap-
tista, o Bap, foi 
eleito o novo 

presidente do Flamengo, após 
15 anos de envolvimento na 
política rubro-negra. Aos 64 
anos, Bap chega ao cargo 
máximo do clube pela chapa 
"Raça, Amor e Gestão". For-
mado em Engenharia Civil 
pela UFRJ e com mestrado 
em Finanças, ele iniciou sua 
carreira no varejo e depois se 
destacou como presidente da 
Sky e outras empresas, acu-
mulando prêmios pela sua 
gestão. Em função da car-
reira, morou em São Paulo.

A paixão de Bap pelo Fla-
mengo começou em 2009, 
quando comprou um título 
de sócio e iniciou sua tra-
jetória política dentro do 
clube. Ele foi um dos fun-
dadores da Chapa Azul, que 
venceu as eleições em 2012 
e promoveu uma grande 

reestruturação financeira na 
gestão de Eduardo Bandeira 
de Mello. Bap assumiu a vice-
-presidência de marketing, 
onde liderou negociações 
de patrocínios com Adidas, 
Peugeot e Caixa Econômica. 

Após uma divergência com 
Bandeira, apoiou Wallim Vas-
concellos em uma eleição 
subsequente.

Em 2019, Bap voltou ao clube 
na gestão de Rodolfo Landim, 
assumindo a vice-presidência 

de relações externas e, em 
2021, o cargo de presidente 
do Conselho de Administra-
ção. No ano seguinte, ele se 
distanciou do conselho de 
futebol devido a divergências 
internas, mas continuou na 
gestão e se posicionou como 
candidato da situação, ven-
cendo as eleições com ampla 
vantagem.

Conhecido por sua per-
sonalidade forte, Bap não 
tem receio de polêmicas. Já 
fez declarações marcantes, 
como após o título da Copa do 
Brasil de 2013, e também se 
envolveu em discussões com 
Rafinha sobre a negociação 
frustrada para seu retorno 
ao Flamengo em 2021. Ele 
sempre destacou sua grati-
dão a Zico, que o apoiou em 
sua campanha e com quem 
mantém uma relação de ami-
zade desde os tempos de Sky. 
Bap tem planos de aproximar 
ainda mais o ídolo da gestão, 
incluindo a ideia de levá-lo 
para o Mundial de Clubes.

O Botafogo fez o único 
treino em Doha, no 
Catar, antes de sua 

estreia na Copa Intercon-
tinental contra o Pachuca, 
nesta quarta-feira, às 14h 
(de Brasília). A atividade foi 
realizada no Estádio 974, 
palco do confronto, e ser-
viu como reconhecimento 
de campo.

O técnico Artur Jorge reu-
niu os 26 jogadores no centro 
do gramado e, em seguida, 
a equipe fez a tradicional 
roda de bobinho, que durou 
15 minutos, tempo em que 
a imprensa teve acesso ao 
treino.

A principal dúvida para a 
partida é se o defensor Bas-
tos será titular. Ele participou 
da atividade inicial com uma 
bandagem no músculo pos-
terior da coxa esquerda, mas 
sem aparentar limitações. 

Após o título do Brasilei-
rão, no domingo, ele não 
descartou a possibilidade 
de atuar contra o Pachuca. 

Bastos sofreu uma lesão 
muscular no jogo contra o 
Palmeiras, em 26/11, e ficou 
fora da final da Libertadores 

e do confronto contra o 
São Paulo, que garantiu o 
segundo título da semana 
para o Botafogo.

Após realizar contratações 
milionárias nas últimas 
janelas, o Vasco adota uma 

postura mais cautelosa para a 
janela de transferências de 2024, 
que abre no próximo dia 3 de 
janeiro. Com as finanças aperta-
das, o clube busca reforços mais 
acessíveis, priorizando jogado-
res sem custos de transferência, 
como aqueles que estão com con-
tratos próximos do fim.

Após a vitória sobre o Cuiabá, 
o técnico Felipe Vieira destacou 
a postura conservadora do clube. 
“Vamos contratar jogadores que 
realmente queiram jogar no Vasco 
e estejam dispostos”, afirmou. O 
clube atravessa um processo de 
reestruturação financeira, com 
negociações com credores e 
medidas preparatórias para um 
possível regime de recuperação 
judicial. Isso tem impactado dire-
tamente a capacidade de investi-
mento em novos atletas.

Entre os alvos do Vasco estão 
jogadores com contratos pres-
tes a terminar, como Matheus 
Pereira, Rodrigo Dourado e Joa-
quín Lavega, do River Plate de 
Montevidéu, que pode chegar de 
graça. Além disso, o clube moni-
tora o mercado interno, com inte-
resse no atacante Lucas Barbosa 
e no zagueiro David Ricardo, des-
taque do Ceará na Série B.

A definição do novo treinador 
também deve influenciar as deci-
sões sobre reforços, e poucas 
movimentações devem ocorrer 
até que isso aconteça.

Neymar, estrela do 
Al-Hilal, foi recente-
mente vinculado a 

uma possível transferência 
para o Inter Miami. O bra-
sileiro, que tem enfrentado 
lesões desde sua chegada à 
Arábia Saudita, poderia refa-
zer o trio de ataque vitorioso 
com Messi e Suárez, agora 
nos Estados Unidos.

Em entrevista ao "Give-
MeSport", Jorge Más, pro-
prietário do Inter Miami, 
comentou sobre a possibi-
lidade, mas foi cauteloso. 
"A palavra-chave é 'se' ele 
ficasse disponível. Neymar 
pertence ao Al-Hilal e não 
está disponível para nós", 
afirmou.

A dificuldade para uma 
transferência está nas regras 
do campeonato saudita, que 
impõe um limite de estran-
geiros registrados. Com o 
time já no teto, seria neces-
sário remover um jogador 
para incluir Neymar. Além 
disso, a Major League Soc-
cer (MLS) limita os salários, 
com um teto de aproxima-
damente R$ 325 mil mensais 
para os jogadores, permi-
tindo que apenas três atle-
tas por time recebam mais 
que isso. Atualmente, Messi, 
Campana e Busquets já rece-
bem acima do teto no Inter 
Miami. Assim, Neymar teria 
que aceitar um salário redu-
zido, como fizeram Suárez e 
Jordi Alba.

Más reiterou que o clube 
tem ambição de trazer gran-
des jogadores, mas que a 
negociação depende da dis-
ponibilidade de Neymar e 
das regras da liga. Se con-
cretizada, Neymar reforça-
ria o trio com Messi e Suá-
rez, campeões juntos no 
Barcelona.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Botafogo e Pachuca se enfrentam nessa 

Quarta-feira (11), às 12h (horário de Brasília), 
no Stadium 974 (Catar), pelo Mundial de 
Clubes.

Botafogo X Pachuca

Neymar no Inter 
Miami? Veja as 

possibilidades da 
contratação

Quem é Bap? Veja trajetória e curiosidades 
do novo presidente do Flamengo

Botafogo treino em Doha antes da 
estreia na Copa Intercontinental

Vasco age 
com cautela 
no mercado, 
priorizando 

atletas em fim 
de contrato
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Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

Desafeto de Braz ganha eleição de Landim

Nessa segunda-feira 
(09/12), aconteceu 
eleição no clube de 

Regatas do Flamengo para o 
triênio 2025 a 2027. A oposi-
ção tendo Luiz Eduardo Bap-
tista (Bap) como cabeça de 
chapa, venceu com diferença 
de 565 votos o candidato da 
atual diretoria. Bap foi diretor 
na gestão Landim até virar 

desafeto do diretor de futebol 
Marcos Braz, indo para opo-
sição. Bap teve apoio dos ex 
jogadores Evaristo de Macedo, 
Zico e Raul Plassmann. O 
candidato do ex presidente 
Bandeira de Melo, Mauricio 
Gomes ficou na terceira colo-
cação com 363 votos.
 A análise feita sobre o insu-
cesso de não emplacar Rodrigo 

Dunshee, candidato da situa-
ção, se deu muito pelos des-
leixos que Marcos Braz fez ao 
longo dos 6 anos à frente do 
futebol. O diretor se envolveu 
em várias brigas com torcedo-
res, inclusive foi a vias de fatos 
com um deles em um sho-
pping na Zona Oeste do Rio. 
Outro fato que foi ressaltado, 
foram algumas contratações 
de jogadores e equipe téc-
nica que acabaram trazendo 
prejuízos financeiros para o 
clube. O presidente eleito fez 

promessa de campanha em 
contratar um diretor técnico 
para cuidar do futebol desde 
a base até o profissional, aca-
bando com diretor amador 
para cuidar do futebol.
 No ano eleitoral o time da 
Gávea teve um péssimo 
desempenho em campo, 
tendo resultados positivos só 
no carioca e na copa do Brasil. 
Vale lembrar que o Flamengo 
é o time de maior arrecadação 
no futebol brasileiro.
Votação:

Luiz Baptista (Bap) - 1.731 
votos;
Rodrigo Dunshee – 1.166 
votos;
Maurício Gomes de Mattos – 
363 votos.

BOTAFOGO EMPLACA 8 
JOGADORES NA SELEÇÃO DA 
CONMEBOL

A Conmebol elegeu os melho-
res da copa Libertadores de 
2024.
O Botafogo teve 8 jogadores 

eleitos.
Goleiro: John (Botafogo)
Defesa: Bustos (River Plate), 
Battaglia (Atletico MG), Bar-
bosa (Botafogo) e Alex Telles 
(Botafogo) 
Meio Campo: Marlon Freitas 
(Botafogo), Fernandes (Peña-
rol) e Savarino (Botafogo)
Atacantes: Luiz Henri-
que (Botafogo), Igor Jesus 
(Botafogo), Thiago Almada 
(Botafogo).
Botafogo fazendo histórias 
em 2024.


